

C175

Estudiantes Darán Ayuda A Comunidades Indígenas

● Partieron a Cautín 200 estudiantes que realizarán Trabajos de Verano, organizados por la FEUC

Animados del espíritu de servir y enseñar a los más necesitados, doscientos estudiantes de diferentes escuelas de la Universidad Católica iniciaron desde tempranas horas de hoy una serie de trabajos en 17 comunidades indígenas de la zona de Melipeuco, al interior de Temuco, en la región cordillerana.

Bajo la organización de la Federación de Estudiantes (FEUC), grupos de alumnos, formando equipos, se distribuyeron en los lugares rurales de Escorial, Sahuelhue, Capilla Carén, Moluco Alto, Moluco Bajo, La Cruz Loncotunque, Alpelhue, El Prado, San Miguel El Pueblo, Los Lingues, Huallerupe, El Salto, Huachilepun, Cumcumillaquen y Caren Alto para poner en acción programas específicos en las áreas de educación, salud, agricultura, construcción y derecho.

Los universitarios viajaron en el tren expreso a Valdivia el sábado último y arribaron a Temuco ayer a las 9 de la mañana. Fueron recibidos por el intendente regional, teniente coronel Luis Ortiz y otras autoridades locales. Enseguía fueron embarcados en camiones hasta Melipeuco. Allí escucharon misa y hoy, desde las 6 horas, comenzaron a distribuirse en las comunidades indígenas para llevar adelante los llamados "Trabajos de Verano de 1976".

DEBER DEL UNIVERSITARIO CHILENO
Miguel Allamand, presi-

dente de la Federación de Estudiantes de la Universidad Católica (FEUC) dijo a "El Mercurio", minutos antes de viajar a Melipeuco, que estos trabajos tienen como objetivo fundamental satisfacer la voluntad y necesidad de servir, que tiene como deber hacia su patria, el joven universitario chileno.

"Vamos a ayudar al desarrollo de estas comunidades indígenas porque estamos conscientes de que nos necesitan. Esta es la cuarta vez que viajamos a la zona. En el invierno de 1975 vino otro grupo de estudiantes a realizar una evaluación de las necesidades para este verano", añadió el joven dirigente.

Las tareas se desarrollarán entre los días 5 y 25 de este mes. Los estudiantes, alumnos de las Escuelas de Ingeniería, Medicina, Agronomía, Enfermería, Educación, Economía, Arquitectura, Derecho, Construcción Civil y Diseño trabajarán bajo las órdenes de un jefe quien será el responsable de que se cumplan las misiones.

"No toleramos desbandes de ninguna especie. El que se embriague, maltrate o falte el respeto a algún colono o no respete a un indígena regresará de inmediato. Hemos mantenido excelentes relaciones con buena acogida en las temporadas anteriores y creo, sinceramente, que nueva-

mente no se producirá ningún problema", dijo el presidente de FEUC.

LOS TRABAJOS DE ESTE AÑO

Bajo la dirección del jefe de Programas, Jorge Elhers, a quien secunda Patricio Vergara, las comunidades indígenas recibirán conocimientos en diversas materias.

En Educación, se impartirán clases a estudiantes de primero a octavo año básico y a adultos, en nociones elementales, se reforzará lo que han aprendido y se realizarán juegos y trabajos recreativos.

En Agricultura, estudiantes de agronomía enseñarán a los indígenas, especialmente a las mujeres, cómo hacer huertos familiares aprovechando las condiciones zonales. Además se les explicará la forma de organizarse en las Sociedades Cooperativas Agrícolas, SOCAS.

En Salud, se aplicarán dos labores básicas: la primera estará radicada en el Hospital de Cunco (establecimiento base de la región). En la época invernal estudiantes de cuarto año de Medicina montaron un laboratorio básico para exámenes, el que será ampliado en este mes. En las comunidades se harán campañas de vacunación masiva contra la polio y el sarampión y se administrarán dosis contra el tétano, la difteria y el coqueluche.

Según lo explicó a "El



Arturo Miquel, jefe del grupo que trabajará en la comunidad indígena de Moluco Alto, y Dominique Muzard, quien lo hará en Alpelhue, conversan en la Estación Central

Mercurio" Reinaldo Gómez, encargado del Programa de Salud, se pondrá en marcha el Programa Nacional de Control de la Tuberculosis, que en esa zona no estaba aplicado integralmente y que tiene alta endemicidad de TBC.

En Construcción se proseguirá con la tarea de mejorar las condiciones de las escuelas públicas habilitando letrinas y pozos sépticos, levantando puentes y postas rurales.

Y en Derecho, los alumnos de esa escuela tratarán de orientar y de solucionar problemas de tipo legal que tengan los colonos de las 17 comunidades indígenas.

El trabajo de estas cinco áreas se realiza tomando como base experiencias de los años anteriores. El Jefe de Trabajo, Jorge El-

hers, tiene la misión de coordinar las labores en todas las reducciones, proporcionando alimentos a los estudiantes y los materiales necesarios para llevar a cabo los planes.

Este año concurren a Melipeuco alumnos que han trabajado otros años y estudiantes que por primera vez se enfrentarán a una acción de ayuda a la comunidad.

SE CONOCE LA VIDA DURA

Para Dominique Muzard, alumna de la Escuela de Diseño, todo el universitario debiera trabajar en estas tareas. "Es una experiencia buena porque permite conocer cómo es la vida dura que existe en otros sitios, cómo hay gente que se sacrifica para poder comer. Nosotros que tenemos mayores conocimientos podemos entregar-

selos para que se desarrollen y aprovechen las enseñanzas para mejorar sus condiciones de vida".

Dominique Muzard estuvo en invierno en Alpelhue. Durante su estada llovió diez días seguidos y nevó. "Pese a que la gente decía que fue un invierno suave, aprendí allí que es fundamental que el universitario participe enseñando a esas gentes, en su mayoría analfabetos. Por eso voy nuevamente, porque creo que tengo un deber como chilena y como estudiante de la Universidad Católica", dijo la joven.

Los alumnos que participen en estos trabajos de verano regresarán a Santiago el día 26 de enero, después que lleven a cabo las misiones encomendadas por la Federación de Estudiantes, FEUC.